

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 16 de Junio de 1937

Núm. 284

Alcanza proporciones gigantescas

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 15 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya.* En la tarde de ayer fuerzas legionarias ocuparon Maruri, Urizar de Lemoni, Gorris y Plencia. Hoy, los legionarios pasaron la ría y siguen avanzando victoriosamente. Las demás columnas han continuado también su impetuoso avance ocupando Santo Domingo, Galdácano, Yurre Ycelu y Otalle. Nuestras tropas, desde Galdácano, han pasado el río Ibaizábal y siguen avanzando. Cada día toma proporciones más gigantescas la derrota del enemigo que deja en nuestro poder muchos cadáveres, armas y diverso material en grandísima cantidad.

Frente de Santander.—Ha sido rechazado un intento de ataque enemigo en el sector de Aguilar de Campos, causándole bastantes bajas.

Frentes de Asturias y León.—Algunos tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.* El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el sector de Molina de Aragón, siendo rechazado y perseguido por nuestras fuerzas que le cogieron ocho prisioneros y cinco muertos, entre éstos un teniente y un sargento. Un ataque en el sector de Cariñena fué rechazado, causando al enemigo 18 muertos, de los cuales 10 quedaron en nuestro poder. Otro intento con infantería y siete tanques rusos, fué también rechazado, causando numerosas pérdidas al enemigo.

Frente de Soria.—Tiroteo en algunos sectores.

Frente de Avila.—Se han presentado once milicianos enemigos, cinco de ellos con armamento.

Frente de Madrid.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en algunos sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En Zaragoza, 18 aparatos enemigos hicieron una incursión, descargando las bombas precipitadamente en El Burgo y cerca del aeródromo, sin consecuencias, pues les salieron a su paso nuestros cazas, derribándoles uno; sin novedad por nuestra parte. Sobre Málaga arrojaron cuatro bombas dos aviones enemigos, resultando tres muertos y ocho heridos leves, todos ellos paisanos.

Salamanca, 15 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Las carreteras y los caminos que afluyen a Bilbao, poblados de verdaderas columnas de prisioneros

Durango, 15.—Los pueblos que el formidable avance de las tropas del Ejército del Norte ha incorporado para siempre a la España nacional, no han podido ser destruidos. La fuga ha sido tan estrepitosa, que no les ha dado tiempo para ejercer los actos de vandalismo a que nos tienen trágicamente acostumbrados.

Se explica claramente el deseo inquieto del público por saber noticias. ¿Cómo habiendo sido el avance tan impetuoso no se ha dado aún la toma de Bilbao? Algún día se sabrá. Por de pronto, calcule el lector la cantidad de trabajo necesario y de tiempo empleado en limpiar el agreste macizo montañoso que ha quedado a espaldas de nuestras tropas.

Entre los poblados pinares, niños completos de milicianos rojo-separatistas, eran copados por los nuestros, a veces por la espalda, entre la admiración de los nacionales, por ver aquellos individuos esperando al enemigo de frente, y la sorpresa de los separatistas al ver que por detrás les venía el peligro que querían avizorar por delante. Muchos no hacían resistencia y se entregaban convictos y confesos como

unos reos vulgares, cogidos «in fraganti». Otros pagaban con su vida una resistencia que jamás pudo ser más inútil.

En la enorme bolsa que el avance hacia Bilbao por Derio ha dejado sin comunicación con la capital a nutridos núcleos enemigos, la labor de avance y limpieza se lleva con toda minuciosidad. La serenidad ha sido siempre la norma de nuestro Ejército. Y ni la resonante victoria, ni el pánico traducido en la desbandada de los rojos, ni la huida de Aguirre y elementos del Gobierno vasco, ha hecho precipitar los acontecimientos; Bilbao será nuestro de hecho en breve plazo, como lo será toda la provincia de Vizcaya.

Al volver de las proximidades de Bilbao nos hemos detenido en Munguía. Por la carretera, por los caminos, por todos los senderos que bajan de los montes nos encontramos verdaderas columnas de prisioneros. Los copados en total no pueden precisarse. Su número explicará la valía de la operación y la rapidez con que han sido cortados los mandos separatistas.

En Munguía sus dos mejores edificios han sido destruidos. La vesania marxista y destruc-

el desastre de los separatistas vizcaínos

Numerosísimos prisioneros y enormes cantidades de material han sido copados

Continúa el avance por el Norte de Bilbao

El total derrumbamiento del frente vasco

En Derio son copados 6.000 milicianos

Durango.—Las fuerzas que operan por la parte norte de Vizcaya continuando su brillantísimo avance, ocuparon a las doce horas del día de ayer el importantísimo pueblo de Derio. Es enorme el material cogido al enemigo, y el número de prisioneros se eleva a 6.000, entregándose sin resistencia alguna.

Cunde la desmoralización de los marxistas

Durango.—El desconcierto y la desmoralización en la zona mar-

xista ante el imperioso ataque de nuestras fuerzas, hizo que en ocasiones con solo varios soldados nuestros detuvieran a más de cuarenta milicianos, quienes se entregaban sin resistencia alguna.

El total derrumbamiento del frente vasco

Durango.—Ha sido tan impetuoso el avance de nuestras columnas que operan en el frente vasco, que los milicianos se quedaban sorprendidos cuando nuestras fuerzas los atacaban por su misma retaguardia. Se dió el caso que después de varias horas de conquistadas posiciones del enemigo, se presentaban para su aprovisionamiento, camionetas cargadas de víveres, cuyos milicianos que las escoltaban iban tan ajenos a su ocupación, que consideraban a nuestros soldados como a sus propios aliados, tomando a broma cuando se les detenía.

Convoyes de víveres para Bilbao

Durango.—La caída de la capital vizcaína es inminente; en las proximidades de la capital se encuentran ya camiones de nuestra Intendencia con cargamento de víveres para la capital.

Sale de Bilbao todo el personal del Consulado francés

París.—Casterán, cónsul de Francia en Bilbao, salió de aquella ciudad en compañía de su familia, así como todo el personal del Consulado.

Los cónsules ingleses en Bilbao y Santander, a su país

San Sebastián.—El Gobierno inglés ha enviado unidades de su escuadra para recoger a sus cónsules en Bilbao y Santander; este último fué recogido, pero el que se encontraba en Bilbao, al no encontrarse, fué enviado a tierra un destamamento para recogerlo.

La Prensa inglesa y el avance sobre Bilbao

Londres.—La Prensa se preocupa del avance de nuestras fuerzas

en el frente vasco, dando por tomada moralmente la capital vizcaína.

El dominio de los nacionales sobre la ría de Bilbao

San Sebastián.—Tres barcos mercantes que se dirigían desde San Juan de Luz a Bilbao con cargamento de víveres para los rojos, han tenido que desistir de entrar en la ría, por estar totalmente dominada por nuestras fuerzas.

«Los soldados de España son invencibles»

San Sebastián.—La Prensa alemana e italiana comentan a grandes rasgos el formidable avance de nuestras fuerzas en el frente vasco, dedicando elogios a nuestros soldados por el ímpetu y heroísmo con que luchan. Los consideran como invencibles.

Los separatistas causan destrozos en Munguía

Durango.—Los rojo-separatistas, antes de abandonar Munguía, hicieron explotar varias minas que tenían preparadas, habiendo causado considerables desperfectos en el Ayuntamiento e iglesia próxima, de la que sólo han quedado los muros.

Nueve mil separatistas copados

Durango.—Las brigadas legionarias que operan por Vizcaya tienen copados a más de nueve mil separatistas, dedicándose éstas a transportar a retaguardia los detenidos, quienes poco a poco se entregan sin resistencia.

Ya volaron los peces gordos

Durango.—Se ha comprobado que los dirigentes y componentes del Gobierno de Aguirre han huido, haciéndolo unos hacia Santander y otros a San Juan de Luz.

Galdácano ha sido rebasado

Durango.—El avance de nuestras fuerzas en el frente vasco continúa. Se han ocupado los pueblos de Cruz de Lemona y Galdácano, habiéndose rebasado éste y conquistado posiciones en las inmediaciones de la capital.

Perfil del día

Nuestro invicto Ejército está extendiendo sus tentáculos poderosos sobre la villa de Bilbao, después de haber sometido a su fuerza liberadora la mayor parte del territorio de Vizcaya. Todo hace su poner que la gran victoria nacional quedará consumada en breve espacio de tiempo, tan pronto como el Mando lo decida.

Mientras tanto, hagamos una sencilla consideración. Será importantísima la conquista de Bilbao. Es más importante aún, para lo esencial de la guerra, la confirmación, con esa conquista que estamos tocando, de la gran superioridad de nuestro Ejército sobre las fuerzas rojas. El enemigo, después de procurarse fuerzas de choque con las brigadas internacionales, y después de recibir en cantidad considerable tanques, aviones y toda clase de material de guerra, pudo emplear el argumento de que hablamos llegado hasta las puertas de Madrid porque ellos carecían de los medios que ahora tienen. Pero ya el argumento no vale. Después de todo eso, nuestras tropas, aparte otras victorias muy notables, tomaron Málaga, han conquistado casi toda Vizcaya y van a tomar Bilbao. Pese a las brigadas internacionales, a los carros rusos, a los «ratas» y a toda la ayuda de Francia, Rusia y Méjico.

Esto es lo principal. Lo demás—el triunfo definitivo—vendrá pronto de añadidura por los mismos caminos y por influjo de la misma aplastante superioridad moral y material.



Napoleonchu I. Gran canalla de la crucificada Vizcaya. Héroe de todos los crímenes de lesa humanidad. Caballero (si no fuera un «tio») de desorden de Stalin. Condecorado con la gran derrota de todas sus huestes. ¡Napoleonchu II! El amo de los cinturones. La risa personificada. ¡Qué grande eres corriendo!

tora se ha infiltrado también en el ánimo de los vascos tan amantes de lo suyo.

Por estos montes vizcaínos, donde tantas veces bajaron y subieron en alegres romerías, hoy descienden, con la cabeza en el pecho, apesadumbrados del crimen que han cometido con su patria: España.

ZONA ROJA

En Madrid se han declarado epidemias graves de tifus y gangrena

Madrid.—A causa de la falta de higiene, se han desarrollado en los hospitales de sangre de Madrid epidemias de tifus y de gangrena gaseosa, de la que han muerto numerosos heridos.

La población civil también sufre los efectos del tifus. Además, en los hospitales se carece del suficiente material sanitario.

Y, por si fuera poco, han sido convertidos en médicos numerosos individuos, no sólo sin la preparación científica necesaria, sino sin el menor asomo de cultura.

El periódico «CNT», se ocupa de este asunto, y afirma que el número tan crecido de hospitales de sangre ha obligado al aumento de personal sanitario, pero que ha debido hacerse con más espíritu de selección.

Cita el periódico el caso del hospital establecido en el Palace, donde los enfermos se negaron a

ser curados por personas que no tienen ni la más ligera idea de la delicada misión que se les había encomendado, «pues hasta llegaban a tocar las heridas con las manos sucias, lo que producía infecciones tremendas y fulminantes».

También denuncia «CNT» que los casos de tifus se multiplican de un modo alarmante, hasta el punto de temerse una epidemia del terrible mal.

Termina «CNT» diciendo que si la «autoridad» militar no pone inmediato remedio a estas cosas, ellos, los cenetistas, adoptarán medidas, que se reservan, pero que serán tan graves y tan extremas como el horroroso descuido en que se tiene a los que ofrecen su vida por la causa antifascista. Para esto—dice el periódico—no se hace una guerra, y advertimos que no estamos dispuestos a seguir la guerra en tales condiciones.

Araquistain y Largo trabajan para derrocar al gobierno Negrín-Prieto

El ministro rojo de Instrucción se manifiesta como tal comunista

Valencia.—Jesús Hernández, el ministro rojo de Instrucción Pública, ha declarado que la enseñanza a los niños debe ser de odio hacia los fascistas y conforme a las teorías marxistas.

Dijo también que de la historia hay que quitar ciertos episodios, y terminó declarando que ya está harto de sabihondos y que hay muchos catrónicos que deben marcharse a sus casas antes de que tengan algún gravísimo disgusto.

Valencia.—Araquistain que fué embajador rojo en París durante un periodo de mando de Largo Caballero, ha sostenido en Valencia una detenida conversación con éste.

Se dice en los medios sindicales afectos al presidente dimitido que llegaron en esta conversación a puntos de vista coincidentes al apreciar los métodos de actuación de la U. G. T. en relación al Gobierno Prieto Negrín. Concretando más, se afirma que Largo y Araquistain han trazado un plan para derrocar el referido Gobierno Negrín-Prieto, apelando primero a una ruda oposición y después, si es preciso, a la zancadilla política.

Consecuente con este plan de oposición al Gobierno de Valencia, se informa de fuentes semifijas, adictas a las sindicales de la C. N. T. y U. G. T., que después de laboriosas reuniones celebradas estos días, se han pactado las conclusiones de una alianza revolucionaria de las dos dichas sindicales con objetivos inmediatos, uno de éstos el de combatir sin tregua al Gobierno Prieto Negrín hasta derrumbarle del Poder político que hoy ejerce.

Las mujeres de Barcelona se manifiestan

Piden que Pozas sea juzgado por sus bárbaras represiones

Barcelona.—Un grupo de «incontrolables» se ha manifestado para protestar contra la organización defectuosa de los abastecimientos.

Al frente marchaban numerosas mujeres que portaban estandartes en los que se leía «Pan y Libertad».

Para evitar choques entre los manifestantes y la fuerza pública esta fué acuartelada.

Un grupo numeroso se concentró ante el Palacio de la Generalidad. Los manifestantes dispararon sus pistolas al aire en señal de protesta.

Una comisión se destacó al interior de la Generalidad, entregando las siguientes conclusiones, de aplicación inmediata.

1.ª Que Pozas comparezca ante un Tribunal especial para responder de las bárbaras represalias ejercidas por él, que han dado por resultado el asesinato de millares de obreros anarquistas.

2.ª Que se faciliten los alimentos necesarios para la población civil.

3.ª Que se faciliten a las industrias materias primas para que no se interrumpa el trabajo.

4.ª Requerir del Gobierno de Valencia la renovación de todos los mandos por considerarlos fracasados, y

5.ª Revisión de fortunas, aunque sus poseedores sean afectos al Frente Popular.

STILOGRAMAS DE GUERRA

Regulares y zapadores

Anoche, noche cerrada, propicia a la sorpresa, tronaron ininterrumpidas las armas guerreras. Incansables fusiles, ametralladoras y morteros sonaron con sus voces roncadas, orladas por las explosiones de las bombas de mano; tronar guerrero que semejava un tronar estival con sus relámpagos de bengalas; en seguida los cañones participaron de la tormenta marcial, y cien bocas vomitaron obuses en fantástico crescendo; tronar ensordecedor.

Era que los rojos intentaban atacar, y nuestros soldados, firmes en sus puestos, les daban la adecuada y consabida réplica y nuestros cañones intervenían fuertes y ágiles. El ataque fué por Carabanchel. Intentan los rojos una y otra vez encontrar un punto débil en nuestras líneas, como si fuera posible encontrarlo estando defendidas por soldados de España.

Hoy—descanso en el servicio—he querido conocer la opinión de los que guarnecen el sector atacado y me he ido a sus trincheras. Carabanchel Alto, con sus condecoraciones artilleras, transcurre su vida normal, y Carabanchel Bajo ofrece el espectáculo sorprendente de su tranquilidad y organización. Sin obstáculos llego a las trincheras—fuerte contraste con la zona roja—y expongo mi deseo a un soldado de Regulares, que más bien lo adivina que comprende. Pronto estoy rodeado de chichías rojas, que me miran con suavidad. Charla pintoresca, de expresiones españolas salpicadas de vocablos

cheljas. «Los rojos estar gallinas blancas y nosotros estar farrucos», resumió un soldado en un rincón, piernas cruzadas y fusil alerta. Recorro las trincheras; uno de los moros me acompaña, me hace agachar la cabeza, es sencillamente que los rojos están a quince metros. ¡¡Curiosas trincheras cavadas unas veces en una calle, otras en una casa!! Claro que en la misma calle o en la otra casa tiene el enemigo las suyas. Unos montones de munición disparada junto a cada tronera explican la tormenta de anoche. Me encuentro de pronto con unos soldados de ingenieros, expertos constructores de fortificaciones y aquí—hay que aceptar la lucha en todos los terrenos—de

minas y contraminas. Uno me explica orgulloso el resultado brillante de una de sus obras, volaron por los aires rojos y rojos, que intentaron utilizar una mina contra los nuestros. Después veo un inteligente método de hacer trincheras, cuando el enemigo está tan próximo. Anoche, los zapadores, pico y pala, dispararon incesantes sus fusiles a la par que los regulares. Resumen del ataque; decenas de rojos cayeron para no levantarse más y los nuestros no tuvieron una sola baja.

Me despido de zapadores y regulares. La gama del iris luce esplendorosa; pasó la tormenta, tormenta de verano.

RICARDO DE RADA

PERRETERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

JEREZ-GRAN-QUINA
JUAN RUIZ DEL RÍO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica.

VINOS «La Riva»
COÑAC
JEREZ

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Dos mil millones se han llevado de España los rojos

El ex ministro de Hacienda, Lara, hace declaraciones sobre este robo

París.—El ex ministro don Antonio Lara, ha hecho unas interesantes manifestaciones, que ponen en evidencia la actuación de toda la canalla marxista.

Lara dijo a los periodistas: —En España, mientras gobernaron los socialistas, se han llevado del Tesoro de la nación más de dos mil millones de pesetas. Debo advertir que esto es absolutamente cierto y he recibido infinidad de proposiciones para que no hiciese estas declaraciones.

Lara, como se sabe, ha sido ministro del Frente Popular, hace poco más de un año.

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES MARGOS

CUNA, 64 - - SEVILLA

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTALES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
- - - TOLEDO - - -

Mariano de Diego
GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS
Tendillas, 5 y 6 : Toledo

Serapio Castro García
Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

¿A Companys lo sustituirá Puig D'Asper?

Perpignán.—Se da por descontado que entre los personajes catalanes ha tomado el acuerdo de anzar por la borda a Companys. Es creencia generalizada que le sustituirá Puig d'Asper, conocido hombre de teatros.

Las andanzas de Pascual Tomás

Ginebra.—El Gobierno rojo de Valencia trata de buscar nuevas ayudas, en vista de que a su alrededor no encuentra más que un vacío peligroso.

Ahora quiere mover la actividad de la Internacional Obrera, para que desarrolle una labor que sea algo más eficaz que la redacción de manifiestos líricos.

A tal objeto, ha destacado a Pascual Tomás, que en colaboración con Jouaux van a tratar de dar estado oficial a este propósito del Gobierno rojo.

A tal fin han señalado para el lunes próximo una reunión de Delegaciones de la Internacional Obrera.

Pascual Tomás asistirá el domingo siguiente a una reunión de «amistad a España», que han convocado los elementos comunistas de Bruselas.

El «negocio» de los niños evacuados

Bilbao.—El barco español «Goizeko-larra» ha sido adquirido por más de un millón de pesetas por un naviero inglés, que lo destinará, según nuestras noticias, al transporte de evacuados de Bilbao.

Los niños terribles

Una de las consecuencias de la revolución marxista más infame es la deschristianización de las gentes y singularmente de los niños, cuya educación no se descuida, sino que deliberadamente se prostituye hasta un grado inconcebible.

Bien se ha patentizado todo ello en el reciente caso de Gette. Allí enviaron los rojos una expedición de niños que fueron acogidos a por sus amigos franceses en concepto de refugiados. Para ellos habilitaron los pabellones destinados a las colonias veraniegas de niños franceses y les instalaron adecuadamente.

Tales desafueros han cometido los pequeños marxistas refugiados (rompiendo cristales de escaparates, vitrinas y balcones por valor de más de 10.000 francos, apedreando e hiriendo gravemente a un guardia francés que hubo de ser asistido en el hospital, martirizando los oídos de las gentes con gritos soeces, desacaliendo toda autoridad), acometidos de una insospechada e irracional furia, que las autoridades francesas, pese a su interés por los rojos españoles, han acordado devolver a sus puntos de origen en España a esa banda de pequeños foragidos, declarando indeseables a los infantiles energúmenos.

Fusilamientos de internacionales

San Sebastián.—En Valencia, por protestar contra el incumplimiento de los contratos que les tenían ofrecidos, han sido fusilados varios miembros de la Brigada Internacional.

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde
Especialidad en bollos y rosas
Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

EXTRANJERO

Irlanda organiza la propia defensa naval de modo autónomo

Inglaterra, preocupada por los incasantes asesinatos en Rusia

Londres.—El «Daily Herald» órgano del Partido Laborista, se preocupa de las incasantes detenciones de altos funcionarios soviéticos en la URSS., y se pregunta muy alarmado qué pasa en Rusia.

Dicen que Francia ya no cree en los comunicados soviéticos en que se habla de sabotaje y demás subterfugios para ocultar la realidad, pues se supone que lo único cierto es que ha llegado la hora de una dictadura Militar.

Los técnicos en asuntos soviéticos del Foreign Office se muestran intrigados. Lo cierto es que Rusia está interiormente más podrida que ningún país dentro del curso de su historia.

El «Morning Post» cree que la dictadura militar es inminente y que Vorochiloff es el Mayor enemigo de Stalin.

La Prensa inglesa en general se burla del carácter democrático que Stalin cree haber dado a la nueva Constitución soviética.

Charlot, judío modelo

Ocultaba un millón de dólares y le han denunciado

Nueva York.—Charles Chaplin, que, como se sabe, contribuyó en las colectas hechas en Hollywood a beneficio de los marxistas españoles, ha sido denunciado al fiscal por ocultación de valores por un total de 1.590.811 dólares.

Sastrería Ortega

CONSTITUCION, 4
TALAVERA DE LA REINA

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
y Muebles
Pl. y Margall, 14.—Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

GRANDE ALMACENE



Cosecheros y Exportadores de
VINOS FINOS
E. & J. Sánchez-Cosío, Ltda.
PUERTO DE SANTA MARIA

José García Delgado

VINOS Y COÑACS
JEREZ DE LA FRONTERA

ESPECIALIDADES:

JEREZ-QUINA «SAN CARLOS»
AMONTILLADO «FINO CLARITA»

Dublin.—De Valera ha anunciado hoy en la Cámara que el Estado libre de Irlanda estudia la posibilidad de organizar la propia defensa naval de forma totalmente autónoma.

Posteriormente ha añadido que merece ser objeto de un estudio especial el problema de la defensa de los puertos trasatlánticos y de las refineras de petróleo, y ha afirmado que la organización de un sistema de defensa será imposible mientras un determinado puerto irlandés permanezca en poder de Inglaterra. No se ha llegado todavía al periodo de conversaciones oficiales para tratar esta cuestión, pero sí se ha hablado de este asunto en entrevistas oficiales.

Criminalidades comunistas

Producen un incendio, del que resultan 9 muertos y quedan sin albergue 1.500 personas

Shanghai.—En el puerto de Harbing se ha registrado un violentísimo incendio, habiéndose recogido hasta ahora, por los servicios de socorro puestos en juego inmediatamente de tener comunicación del siniestro, 9 cadáveres, de ellos tres niños.

Más de 1.500 personas han quedado sin albergue a causa de que sus viviendas han quedado destruidas por el fuego. Después de realizadas investigaciones sobre las causas del incendio se sabe que ha sido un acto de sabotaje, por parte de los comunistas. La Policía ha practicado numerosas detenciones, estando indignada la población de Harbing ante la inculcable actitud de los sanguinarios comunistas.

León Blum reconoce que la Bandera y el Himno Nacionales franceses no son comunistas

París.—Contestando a una interpelación del senador de Seine-et-Oise, M. Reibel, sobre la gran cantidad de banderas rojas que aparecen sobre los edificios de la Exposición de París y sobre la manifestación revolucionaria que se desarrolló en la Opera Cómica a los acordes de la «Internacional» en presencia de Blum y de dos de los ministros, el presidente del Consejo francés se ha visto precisado a reconocer: «no hay en Francia más que una bandera nacional, la tricolor; y un canto nacional, «La Marsellesa».

En la misma sesión se preguntó por los resultados de la investigación acerca de la agresión salvaje de que fué objeto un muchacho en Toulouse por llevar en el manillar de su bicicleta una pequeña bandera tricolor; los miembros del Gobierno permanecieron callados ante esta pregunta.

En Alemania trabajan hoy 18 millones de personas

De ellas 6.750.000 en la Industria

Berlín.—Durante los últimos años sirvió principalmente de barómetro para el progreso económico de Alemania el índice del paro forzoso. Hoy hay que recurrir a otros elementos de comparación, toda vez que la cifra de desocupación esta por bajo del nivel de la de antes de la guerra y no llega ya al millón. En el mes de abril de este año, por ejemplo, la desocupación bajó en Alemania en 261.100, pero en reali-

dad encontraron de nuevo trabajo 950.000. Más de dos terceras partes correspondían a los jóvenes que salían de las escuelas. Esto explica que la cifra de ocupación del Reich, con sus 18 millones de personas en el proceso del trabajo, es un verdadero «record». Esa cifra era de algo más de 11 millones a principios de 1933. El Centro Nacional de Estadística hace con regularidad investigaciones sobre el grado

de ocupación de la industria alemana. Según los últimos datos publicados, se superó en un 10 por 100 el estado del año anterior. Si se fija en 100 el número de las horas de trabajo para 1936, esa cifra es de 111,3, teniendo en cuenta el índice de abril de 1937.

El número de obreros ocupados en la industria es de 6.750.000, o sea unos 450.000 más que en enero de este año.

Desórdenes judío-soviéticos

Young-Town (Ohio).—Ayer ocurrieron sangrientos desórdenes frente a las fábricas de la Steel.

Los agentes de Policía que custodiaban un camión que transportaba los víveres para los obreros que todavía trabajan en las fábricas, fueron atacados por sorpresa por los huelguistas, que pertenecían a los sindicatos Lewis.

Los agentes, primero, lanzaron bombas de gases lacrimógenos, viéndose obligados después a hacer uso de las armas.

Catorce huelguistas resultaron gravemente heridos.

Las relaciones entre los Estados Unidos y la Unión soviética

Nueva York.—El Ministerio de Estado publicó hoy un nuevo libro en el que están recopilados ciertos documentos. Este nuevo tomo trata de las relaciones con la Unión soviética. El Ministerio de Estado tuvo que esperar seis años antes de recibir de los Gobiernos aliados el permiso para publicar los documentos que procedían de ellos. El

libro contiene todos los decretos, informes y telegramas de la Delegación americana en la Conferencia de la paz, que se refieren a Rusia.

Inglaterra, Francia y otras potencias todavía no dieron su autorización para la publicación de otros documentos relativos a la Conferencia de Versalles.

Monseñor Franceschi y sus Impresiones de la España nacional

París.— Monseñor Franceschi, que ha llegado a París después de cincuenta días de permanencia en la España nacionalista, ha declarado:

—Se ha hablado diversas veces de mi visita a la España nacionalista, que he recorrido desde Irún a Algeciras, y tengo que decir ahora que, ante todo y en primer lugar, afirmo mi profunda satisfacción por el hecho de que los elementos que traje de la Argentina para administrar la Extrema Unión y el Viático a los enfermos, fueron inmediatamente distribuidos a los capellanes de los regimientos, siendo desde entonces utilizados en los campos de batalla.

¿Se quiere conocer la impresión que traigo de la España nacional? Es la siguiente: 1.º Hay en ella todo lo que es necesario para la vida. 2.º Unidad de puntos de vista

hacia el mismo fin, y 3.º Voluntad organizada de vencer, realizándose cuantos sacrificios sean necesarios para conseguir tal objetivo. Informaciones publicadas en la Prensa mundial expresan que en el lado contrario no existen los mismos sentimientos, puesto que se habla constantemente de luchas internas feroces. Además es necesario mandarlos víveres y evacuar a los niños. Que cada cual deduzca la consecuencia.

Monseñor Franceschi, que a su regreso a la Argentina piensa dar una serie de conferencias sobre sus impresiones de la España «blanca», va a publicar un libro, cuyo título será, probablemente, «El humo del incendio». Esta obra comprenderá el problema español y tratará, al mismo tiempo, del malestar mundial.

La independencia de Filipinas

Londres.—Según parece, un alto personaje filipino ha manifestado a algunos periodistas que la completa independencia de Filipinas será obtenida en el año 1939, en lugar del 1945.

Estas declaraciones no han sido confirmadas por Washington.

Derrota del Frente Popular en el Senado

Londres.—El Gobierno del Frente Popular francés sufrió una derrota al oponerse el Senado a la concesión de la semana de cuarenta horas a los empleados de hoteles y restaurantes.

El senado rechazó la proposición de Blum por 297 votos contra cero.

Generales rusos condenados a muerte

Londres.— Los generales del ejército soviético que fueron detenidos bajo la inculpación de alta traición y de la venta de secretos militares moscovitas, han sido condenados a muerte en proceso celebrado de forma tan secreta que nadie en Moscú sabía dónde fueron juzgados o iban a juzgarse los encartados.

Según parece, la sentencia se ha pronunciado sin recurso, y serán inmediatamente pasados por las armas los condenados.

Entre éstos se halla el mariscal Tukhatchevski, hombre de confianza de Vorochilof, siendo los demás encartados personas de tanta importancia como Tukhatchevski en el ejército de la Rusia soviética.

Pío XI agradece las preces de los fieles por su restablecimiento

Roma.—Su Santidad ha encargado al cardenal Pacelli exprese su agradecimiento al P. Chardavoine, director de la Liga Pro Eclesia et Pontifice, por las preces que han elevado en demanda de su restablecimiento.

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía
Compre en esta Casa
y se convencerá :
HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA DE AIRES

TOLEDO

GRAN TALLER DE VACIADOR

Ricardo Yáñez Álvarez
Cuesta de los Portugueses, núm. 9
TOLEDO

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac
JEREZ

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

Jerez-Quina de «El Ramo»

Manuel Fernández y C.ª (S. L.)
JEREZ

La vida en Toledo | La recaudación del "Plato Unico", en Mayo ascendió en Toledo y sus pueblos a más de 37.000 pesetas

Convocatoria para plazas de mecanógrafos y taquimecanógrafos en Salamanca

Se anuncia una competición para cubrir plazas de mecanógrafos y de taquimecanógrafos entre personas de uno y otro sexo.

Los que ganen las plazas habrán de prestar sus servicios en oficinas del Estado en Salamanca y más adelante en donde el Estado fije la residencia de dichas oficinas. Rige por completo la disposición publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del 16 de marzo de 1937, Decreto núm. 246, y por especial condición de ese concurso ninguno de los aprobados adquiere derecho acerca de escalafones, plantillas o inmovilidad en su desempeño, pudiendo ser declarados cesantes en cualquier momento en que la superioridad lo estime conveniente o necesario.

Dado el carácter provisional de la prestación de servicios, el tiempo que duren éstos no servirá para alegar ninguna clase de derechos. Ocho horas de trabajo diario y pago de las horas suplementarias. El sueldo mensual inicial será de 200 pesetas para los mecanógrafos y de 350 para los taquimecanógrafos.

Por consiguiente, se exigirá una completa eficiencia, inteligencia, voluntad, capacidad de trabajo y dominio de la profesión.

Los aspirantes que deseen concurrir a estas vacantes deberán remitir una carta solicitando su inclusión en el concurso, a la que acompañará una declaración jurada, haciendo constar en ella los siguientes extremos:

- 1.º Nombre, apellido, naturaleza, estado, salud, sexo y residencia actual.
 - 2.º Si ha perdido por acción de guerra familiares en el frente. En caso afirmativo, diga qué familiares y en qué Cuerpo y frente y acción de guerra, o si han sido asesinados por los rojos padres, hermanos o hijos.
 - 3.º Si tiene familiares en el frente o en caso afirmativo, diga qué familiares y en qué Cuerpo y frente están, con detalles.
 - 4.º Número de palabras por minuto que escribe a máquina al dictado.
 - 5.º Debe acompañar una cuartilla escrita a dos espacios con una muestra de escritura a máquina, dictando a máxima velocidad, y segundos que ha invertido en escribirla, sin pruebas o ensayos y sin retocar después.
- Si en las pruebas no diera el mismo rendimiento, quedaría automáticamente eliminado el aspirante.

6.º En las mismas condiciones debe hacer constar su velocidad taquigráfica.

7.º Idiomas que posee o que traduce.

8.º Si sabe contabilidad.

9.º Si tiene pancarta de archivación de documentos.

Las cartas de solicitudes deben venir de puño y letra del concursante y la relación jurada escrita a máquina. En ella se hará constar la historia profesional del aspirante.

Los solicitantes cuyas cartas de instancia sean aprobadas serán oportunamente citados para hacer el concurso práctico entre todos ellos, con objeto de hacer las pruebas oportunas para seleccionar los que han de cubrir las vacantes. Cualquier recomendación, en la forma que sea que se reciba durante la celebración de este concurso, tendrá como consecuencia la inmediata eliminación del aspirante recomendado.

La documentación debe dirigirse en sobre abierto al apartado 102, Salamanca, y las cartas de instancias deben llegar antes del día 21 del actual.

Cámara de la Propiedad

Solicitudes de condonación de alquileres que han sido admitidas:

Teodora Gutiérrez, viuda, madre del soldado movilizado Pedro Alonso Gutiérrez.

Caridad Cervantes Casanova, madre del soldado movilizado Agustín Sanguino Peña.

Juana Díaz, esposa del soldado movilizado Rosendo Arriero.

Importante donativo

La Comandancia de la Guardia civil de Toledo para el nuevo acorazado «España»

En la mañana de ayer fueron ingresadas en el Banco de España, en la cuenta corriente de la suscripción del acorazado «España», la cantidad de 27.689,95 pesetas, donadas por los jefes, oficiales, suboficiales y tropa de la Comandancia de la Guardia civil de Toledo.

Cartelera

CINE IMPERIO: Hoy miércoles, a las 5,30, y 7,30 en punto, EL NEÓFITO, por el gracioso Bocazas.

«POR LOS CENTROS OFICIALES»

Gobierno civil

El gobernador civil, al recibirnos, como de costumbre nos comunicó que la recaudación del «Plato Unico» durante el pasado mes de mayo en la capital y pueblos de la provincia, ascendía a la suma de 37.498,85 pesetas, ingresadas en la cuenta corriente del Banco de España.

Entre los diversos donativos recibidos hoy para las distintas suscripciones, figuran los de los niños de la escuela de párvulos núm. 1, que han entregado 9 pesetas, y la escuela maternal de niños y niñas, 7,55 pesetas.

También los comerciantes don Aurelio y don Sebastián López Martínez han entregado 350 y 100 pesetas para la Marina de guerra, y 100 y 50, respectivamente para el homenaje a la Legión, y para el Patronato Antituberculoso otras 150 pesetas. Para la Marina, el comerciante don José Bravo ha enviado 150 pesetas; y las niñas de la Escuela de Alameda de la Sagra, han enviado un giro de 55 pesetas, también para la Marina.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 16 de junio de 1937.

Don José Alandi, don Alejandro Abejón Rosell, don Manuel Gualupe G.º Alejo, don Teófilo Canales Pascual, don José Hernando Navarro, don Fernando López Arnaiz, don Carlos Rosado Iglesias, don Daniel Calero.

El obispo de Madrid-Alcalá visita al cardenal primado

El obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay, llegó ayer a Toledo con el principal objeto de cumplimentar al eminentísimo cardenal Gomá. Acompañado de su vicario general, hizo la visita a su eminencia, y la entrevista fué en extremo cordial y afectuosa. El primado invitó a almorzar en su compañía al ilustre prelado de Madrid y al vicario general de aquella diócesis.

Bautizo y matrimonio del moro Isaac Benmanan

El sargento de la 5.ª bandera del Tercio, Isaac Benmanan, que tomó parte en la toma de nuestra capital, y que ha resultado dos veces herido en defensa de nuestra Patria, se ha bautizado cristianamente, contrayendo después matrimonio con la señorita María Janrique.

Las ceremonias se efectuaron en la Iglesia de Valdemoro, siendo apadrinados los contrayentes por el comandante de la Guardia civil, jefe de los Colegios del Cuerpo y defensor del Alcázar, don Jesús Rodríguez Rivas y su esposa doña Teodora Bueno.

Durante el lunch, ofrecido por el señor comandante, y en el que hizo uso de la palabra, juntamente con el comandante de la Plaza, se efectuó una colecta en beneficio de los comedores de Auxilio de Invierno, habiéndose recaudado una crecida suma.

Al acto asistieron el comandante mayor de la Plaza, don Teodoro Arredondo, comandante de Ingenieros señor Hernández Pino, Autoridades locales, representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y numerosos invitados.

†

Rogad a Dios en caridad por las almas de

Don Bonifacio Julián de la Azuela Martínez Díaz

y

D. Alberto Castaño Caro

asesinados por los rojos

el 26 de Julio de 1936

D. E. P.

Sus viudas, hijos y demás familia

Suplican una oración por el eterno descanso de sus almas.

Las misas gregorianas que se celebrarán, respectivamente, a las siete y siete y media de la mañana, a partir del día 17, en la Santa Iglesia Catedral (Capilla del Sagrario), serán aplicadas en sufragio de sus almas.

De los funerales en la Catedral por el general Mola

También asistió una compañía del Batallón de Voluntarios de Toledo

En la reseña de los solemnes funerales celebrados anteayer en la Catedral en sufragio del alma del glorioso general Mola, omitimos involuntariamente que, entre las representaciones y fuerzas militares que asistieron al piadoso acto, figuraba una compañía del Batallón de Voluntarios de Toledo, destacado en uno de los sectores de nuestro frente.

Con la compañía, concurrió la plana mayor del Batallón, y al frente de ella, en representación del comandante jefe señor Gutiérrez Cano, que por necesidades del servicio no pudo asistir, figura el capitán mayor don Sebastián Corregel.

Sección religiosa

DIA 17

SANTORAL. - San Hervé, San Montano, San Anito, Santos Nicandro y Marciano, Santos Isauro, Inocencio, Félix, Jeremías y Peregrino.

La misa de mañana es de feria, rito simple, ornamentos verdes; misa de la dominica anterior, oración 2.ª «A cunctis», 3.ª, ad libitum», prefacio común.

La suscripción nacional

Rasgo simpático

Tenemos noticia del rasgo patriótico de una señora que modestamente desea ocultar su nombre bajo el pseudónimo de «Acero toledano»; el mismo con que, hace años, dieron en llamarla en el extranjero, donde sirvió como doncella, por ser nativa de Toledo.

Esta señora, cuyo humilde origen no es preciso subrayar, y cuyo amor a la España nacional excede a todo encomio, deseando contribuir a la suscripción para el Ejército, por el momento hace donación de una placa de plata, recuerdo de su primera comunión, que conservaba desde entonces con especial cariño.

Además, adquirió un décimo del número 9.968, de la Lotería de Sevilla, con la intención de destinar para la suscripción la mitad del premio, si lo obtuviese, y como en efecto resultase premiado, dedica también al mismo patriótico fin 12,50 pesetas, y con el resto ha comprado otro décimo—el número 3.133—, deseosa de conseguir otro premio más importante con que nutrir la gran colecta nacional.

El espíritu de patriotismo y de generosidad que revela este proceder de una española tan humilde nos mueve a destacarlo así con el mayor gusto.

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44 - TOLEDO

H. del Comercio

FULGENCIO FARRACES

Sol.º 5. - Talavera de la Reina

Se sirven Bodas y Banquetes

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

TINTES "S.I.E.B."

EN PASTILLAS

Distribuidores: M. Alcoucer y Comp.ª - Laraña, 8 y 10 - SEVILLA

Extractos Curtientes y Productos Químicos, S. A.

DROGAS AL POR MAYOR

Consultando nuestro listín de precios ahorrará muchas pesetas.

SEVILLA ARQIJO, 3

COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

La población vizcaína huye de la capital hacia el encuentro de nuestras tropas

San Sebastián.—Ya que el Ejército poderoso no ha querido entrar en Bilbao, la población sufrida de la capital, ha empezado a venir hacia el Ejército. Se ha iniciado el éxodo de las gentes hacia nuestras fuerzas. Los habitantes de Bilbao han empezado a salir para acogerse al amparo de nuestras tropas.

Las manifestaciones son interesantísimas. Confirman, aunque ya lo suponíamos, la tremenda derrota. Desde la noche del sábado llegaban a fugitivos a Bilbao que llevaban retratados en su rostro el terror que les había causado nuestra artillería y nuestra aviación, y el impetuoso avance de los soldados nacionales.

El domingo, batallones enteros llegaban presos de profunda demoralización. Decían los milicianos que era imposible contener el avance de nuestras fuerzas.

La multitud se encaminó a las carreteras que conducen a Santander y el puerto, ocupando toda clase de barcos.

El pavor subió al saberse que Aguirre y sus compañeros habían huido. Hasta los mineros asturianos y santanderinos que tan bravucones se sentían cuando los nuestros estaban sin avanzar, se entregaron a la huida más que de prisa.

Cuentan los evadidos que los elementos de orden de Bilbao, que han permanecido ocho meses ocultos, han salido a la calle. Se ha dado repetidamente el caso de que al ver el pánico de los rojos los han atacado, contribuyendo a aumentar la demoralización.

La mayoría de las casas lucen banderas blancas y en algunas naciones. Nadie se opone a ello, ya que los gerifaltes han huido.

Numerosísimas fuerzas rojas copadas en el sector de Bilbao

Durango.—En las operaciones llevadas a cabo por el Norte de Bilbao, se tienen copados al enemigo 8.000 mil hombres; de éstos se han entregado sin resistencia 6.000. Nuestras fuerzas están llevando a cabo una impropia labor de limpieza y conducción a los campos de concentración de los prisioneros, que son numerosísimos en todos los frentes.

Una carta de protesta de los directores de los Bancos de Bilbao al embajador inglés

Londres.—En una carta dirigida a la Embajada de la Gran Bretaña, los directores de los tres Bancos principales de Bilbao protestaron contra el hecho de que todo el dinero y billetes depositados en dichos Bancos hayan sido trasladados a bordo del navío inglés «Cea Bank». Los directores que residen en San Sebastián declararon que el Gobierno inglés es responsable de esta entrega. Informan de San Juan de Luz que la carta en cuestión fué enviada al Foreign Office.

«La Tribuna» dice que el acuerdo internacional requiere la colaboración de las dos partes en lucha

Roma.—Comentando el acuerdo previsto en Londres, «La Tribuna» escribe que la colaboración de las dos partes en lucha en España es condición primordial para la eficacia de ese acuerdo. No se debe, sin embargo, mantener optimismo sobre que Valencia sostenga su palabra. Jamás debe olvidarse que detrás de Valencia está Moscú, que quiere la guerra y la revolución, lanzando a las potencias democráticas contra los Estados autoritarios.

La radio roja de Barcelona da un boletín de información católica

Salamanca.—Por imposible que parezca de creer, la radio roja de Barcelona ha comenzado la radiación de un boletín de información católica que forma parte del vasto plan de Prieto que intenta nada menos que engañar al mundo donde se ha asesinado a la gente por el delito de poseer un rosario o una imagen religiosa, donde no queda un templo que no haya sido profanado o invadido, donde han sido destruidas las imágenes, radian un boletín de información religiosa.

Tal vez este boletín se ocupa de poner los pies a esas fotografías de monjas desenterradas y exhibidas a las puertas de las iglesias, o de aquellas otras de simulacro de fusilamiento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, o a tantas de milicianos haciendo escarnio de los ornamentos y objetos sagrados.

Con esta nueva sección de radio creada para cubrir los más satánicos manejos, los rojos han conseguido llegar al límite de la blasfemia.

Hitler felicita al embajador francés en Berlín con motivo de su aniversario

Berlín.—El Führer canciller dirigió sus felicitaciones a François Tonet, embajador de Francia en Berlín, con ocasión de su 50 aniversario.

La Rocque, en un discurso, dice que el partido social francés aumenta cada día el número de sus adictos

París.—En una reunión del partido social francés, celebrada ayer, el coronel La Rocque expresó las razones que llevaron a la dirección del partido a rechazar una participación en el Frente de la Libertad, propuesto por Doriot. Hizo saber que el partido social francés cada día aumenta el número de sus miembros; por esto no estima oportuno participar en el Frente de la Libertad. Pero esta resolución no quiere decir que el partido no esté dispuesto a cooperar con todas las fuerzas anticomunistas.

Los extremistas de Londres maquinan para que se reproduzca la huelga de ómnibus

Londres.—Los elementos extremistas continúan entregándose a viva actividad entre el personal de ómnibus. 200 delegados, representantes de 31 garages, celebraron ayer una reunión y amenazaron con invitar al personal a reanudar la huelga si no se atienden sus reclamaciones.

Es descubierta en Francia una gigantesca organización de contrabando para los rojos españoles

París.—«Le Petit Parisien» informa que la Policía descubrió una gigantesca organización de contrabando de armas para la España bolchevista. La central de esa organización tiene su sede en Bruselas. Uno de los jefes de tal cuadrilla fué detenido. Fué hallada una lista con los siguientes suministros: 22 tanques, 175.000 fusiles, 12.000 ametralladoras, 20.000 pistolas automáticas y 20 aviones de caza.

El pánico en la capital vizcaína

Durango.—Es indescriptible el pánico en la capital vizcaína, ante el impetuoso ataque de nuestras fuerzas; los milicianos en su huida se dedican a cometer toda clase de desmanes y saqueos, obligando a la población civil, pistola en mano, a evacuar la capital.

«Los gubernamentales se repliegan»

Unión Radio decía en su emisión de hoy, aludiendo a las operaciones de Vizcaya, que las fuerzas gubernamentales, por disposiciones del mando, habían tenido que repliegarse a nuevas posiciones, para así ahorrar vidas. Indicaba también supuestos avances del Ejército «leal», pero sin indicar en qué frentes. También empezó a leer cuartillas ordenando la urgente presentación de los milicianos en sus respectivos cuarteles. Empieza, como empezó en los últimos días del pasado octubre.

Nuestra Aviación bombardea las posiciones de Aravaca

Radio Requeté.—La artillería ha bombardeado intensamente los reducidos y fortificaciones del casco de la capital. Nuestra aviación ha volado sobre las posiciones de Aravaca, habiendo bombardeado intensamente los atrincheramientos rojos, causándoles numerosas bajas y enormes desperfectos.

La disciplina del Ejército rojo

Radio Requeté.—El periódico comunista «Claridad», en su artículo de fondo, decía hoy que el mando debía ocuparse de impedir las deserciones, que tan continuamente se efectúan en el frente madrileño, puesto que los milicianos, sin caso a orden alguna, dejan las trincheras para marcharse a la capital, donde están el tiempo que les parece. Exige se tomen medidas para evitarlo. Esto indica la situación de la retaguardia y la disciplina de que tanto galardean.

Continúa violándose el Pacto de No Intervención

San Sebastián.—Continúa violándose el Pacto de No Intervención por nuestros vecinos del Pirineo. El día 10 de junio pasaron por Cerbere dos camiones cargados de explosivos.

También se avanza por Extremadura.—Bombardeo de concentraciones marxistas

Sevilla.—Nuestras fuerzas continúan su avance por el sector de Extremadura. La aviación bombardeó eficazmente concentraciones marxistas, y un convoy en la carretera de Don Benito a Castuera, habiéndose comprobado que han quedado deshechas completamente nueve unidades.

Nuestras fuerzas se encuentran cerca de Castuera

Sevilla.—Las fuerzas legionarias que operan en el sector extremeño, continuando su avance, han tomado al enemigo importantísimas posiciones, habiendo recogido al enemigo abundante material de guerra y prisioneros. Nuestras fuerzas se encuentran muy próximas al pueblo de Castuera.

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones
Prueba las insuperables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Cataluña está tomada militarmente por grandes contingentes de guardias de Asalto

La Marina del Mar Negro se subleva contra Stalin

Londres. La prensa europea se ocupa de los fusilamientos llevados a cabo en estos días en Moscú en varios generales del Ejército rojo. Se sabe que la marina del Mar Negro se ha sublevado, negándose a cumplir ordenes del dictador.

Gran impresión en Moscú por la ejecución de ocho generales

Tokio.—La ejecución de los ocho generales soviéticos causó una gran impresión en todas las clases sociales de la población de Moscú. En los medios políticos y militares se entiende que es la señal más característica de la descomposición del sistema soviético. La Prensa dice que estos acontecimientos constituyen la crisis más grave de los Soviets y del Ejército rojo después de la guerra civil, y pone de relieve la germanofobia de los militares ejecutados.

Lewis ordena a los obreros yanquis la paralización de 17 fábricas de acero

Washington.—Para obligar a las fábricas de acero a acceder a sus peticiones, Lewis dió orden a los obreros de 17 fábricas para que fueran paralizados los trabajos. Sin embargo, algunas fábricas no cerraron. Lewis se dirigió también a los suministradores de carbón para que suspendieran sus envíos, a fin de conseguir la declaración de la huelga.

Las dos partes del acuerdo entre las cuatro potencias sobre el control

Londres.—El acuerdo concluido el sábado entre las cuatro potencias comprende dos partes diferentes:

Primera.—Una convención de las cuatro potencias, referente al texto de la nota que debe ser dirigida por Eden a las dos partes en lucha en España.

Segunda.—Un acuerdo exclusivo entre las cuatro potencias.

Ha prevalecido el punto de vista alemán en el acuerdo sobre el control

Berlín.—La Prensa alemana publica en grandes caracteres el acuerdo de las cuatro potencias que toman parte en el control de España, y hacen notar que el punto de vista alemán se hizo valer. Esto demuestra que Alemania dió un considerable apoyo a la causa de la paz, localizando el conflicto español. Si Valencia tuviese el arrojo de atacar con submarinos a los navíos de guerra extranjeros, los rojos sabrían lo que les ocurría en tal caso.

Perpignan.—Evadidos de Cataluña confirman que en aquella región sigue sin resolver el problema de la retaguardia, viviéndose en un estado de zozobra e incertidumbre difícil de superar.

El Gobierno rojo de Valencia se ve forzado por ello a mantener numerosas unidades de guardias de Asalto en pie de guerra, para acudir a los focos que con tanta frecuencia surgen en lugares distantes unos de otros. Los anarquistas, verdaderos amos de la situación, no dejan a la Generalidad en paz, desgastando a sus fuerzas y demoralizándolas.

Pozas, en la capital, moviliza a todos los hombres útiles que encuentra, llegando a detenerlos en plena calle. Este procedimiento ha hecho que muchos que se encuentran en edad militar para empuñar las armas, no considerándose ligados a un movimiento que no sienten, se fugan al extranjero para evitar se les enrolen a la fuerza.

El cónsul y los súbditos británicos en Bilbao evacuan aquella capital

Salamanca.—El cónsul británico en Bilbao y los últimos súbditos británicos que quedaban en dicha ciudad, han embarcado en el destructor inglés «Kemeenseld», que el lunes salió de San Juan de Luz para recogerlos.

Otro destructor inglés ha sido enviado a Santander con el mismo fin.

Tres barcos franceses, con víveres, pretendieron entrar el lunes en Bilbao; pero tuvieron que abandonar sus propósitos, porque el puerto estaba bajo la acción directa de la Artillería nacional.

Especiales atenciones a la Delegación española en el Congreso de Hamburgo.—Banderas españolas en las calles

Salamanca.—En el Congreso de la organización «Herald Durc Sreud» («El vigor por la alegría»), que se está celebrando actualmente en Hamburgo, toman parte como representantes de la Prensa nacional, la señora doña Carmen Icaza, el profesor don Alejandro Gallart, don Ramón Dato, don Dionisio Ridruejo y don Enrique Peres.

La representación española ha sido recibida en los aeropuertos de Berlín y Hamburgo por personalidades del partido nacional socialista y el Gobierno del Reich.

La Delegación española depositó una corona de flores en el monumento hamburgués a la víctima de la gran guerra.

En los actos oficiales del Congreso, la Delegación española ha ocupado siempre los puestos de honor, sentándose la presidenta de la misma al lado del jefe del Frente de Trabajo, doctor Ley, y en las calles de Hamburgo se ven gran número de banderas españolas.

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

Subdirección: Plaza de San Justo, 13

TOLEDO

crónicas del frente de Madrid

Historia de un jamón en la Ciudad Universitaria

«Nuestro menú de todos los días». — «Son de la España nacionalista, a excepción de las gallinas, que son rojas»

El cuento del jamón, se hizo ya popular entre los combatientes de la Ciudad Universitaria, y, así, es difícil el día que nuestros soldados, en aquel sector, no recurran a la diabólica y mortificante ocurrencia, debida a un grupo de muchachos con tanto amor España como buen humor, que, entre el silbido de las balas día, tras día, abren surcos de esperanzas nuevas en la nueva España, escribiendo desde sus trincheras la gesta más heroica que registra la Historia: es difícil el día repito, que los soldados del generalísimo Franco no muestren a los marxistas, clavados en sus bayonetas, como heraldos de abundancia, los apellidos jamones, bien curados, que les envía la España nacionalista desde la retaguardia, como premio a su bravura, los sa brosisimos chorizos y las gallinas, todavía cacareando, que airean su espesoplumaje por encima de los parapetos, escenas éstas que excitan y despiertan el voraz apetito lleno de ayunos y abstinencias forzadas de los rojos, que se extasían con hocico de dos cuartos, lleno de envidia y de rabia ante aquella espléndida prodigalidad culinaria solo reservada, por lo visto, a los combatientes nacionales.

La cosa tuvo gracia... para nuestros soldados, porque los rojos montaron en cólera al comprobar «la plancha» que se habían tirado una vez más al pretender humillar a los «facciosos» con supuestas privaciones en el rancho, porque así se lo hacen ver los dirigentes marxistas.

Los soldados del generalísimo Franco soltaron la gran carcajada, mientras los moscovitas añadían:

—Esa es la mejor prueba de la legitimidad de nuestro aserto; os reis para disimular la verdad, pero se os ve el plumero.

Volvieron a reír de buena gana. Y luego replicaron:

—Con que se nos ve el plumero ¿eh? Pues esperad un momento. En las trincheras enemigas se hizo un silencio solemne y espe-

Instantes después, los rojos quedaban atónitos, asombrados... e indignados ante el soberbio espectáculo que se ofrecía a pocos metros de sus trincheras: varios de nuestros soldados portando sendos jamones, chorizos y algunas gallinas mastraban a los rojos con picarresca intención:

—Aquí tenéis... con esto perfeccionamos nuestros menús todos los días. Son de la España nacional, a excepción de las gallinas... que son marxistas.

La respuesta fué una ensalada de tiros con una sarta de imprecaciones obligando a los defensores de la civilización a refugiarse con toda la despensa en las trincheras. Sin embargo un veterano insistió, a grandes voces:

— ¡Rojos!.. se «nos» ve el «plumero».

Y efectivamente, sobresaliendo del parapeto, suspendida de la balloneta bruñida por el sol, una gallina mostraba, con gran algabía, el «plumero» de su cola desafiando los proyectiles de los fusiles bolcheviques.

Desde aquel día, la escena se repite con harta frecuencia, para martirio y tormento de los marxistas convencidos ya de que si en algún sitio se come mal o se ayuna, es en sus filas. Pero, naturalmente, no quieren resignarse a comprenderlo así; y en cuanto aparece el jamón ondeando al viento la emprenden a tiros con él, con una furia desenfrenada y salvaje.

El pobre jamón, terriblemente perforado, quedó en nuestras trincheras exclusivamente para eso; para amargarles la existencia a los rojos y ponerles los dientes largos...

Sin embargo, de vez en cuando se atreven a mendigar:

—Ya que tenéis tanta abundancia de jamones ¿por que no nos mandais algunos?

La carcajada vuelve a ser general:

—Se «nos iba a ver el plumero»...

L. CONDE RIVERA

Los niños rojos en Inglaterra

Dos comerciantes ingleses establecidos en Bilbao durante veinte y cuarenta años, respectivamente, y que actualmente se encuentran en Inglaterra, han hecho las siguientes declaraciones al «Morning Post»:

«Los niños evacuados de España que han sido enviados a Inglaterra debieran instalarse en lugares apartados, evitando todo contacto con los niños ingleses.

La gran mayoría de estos niños que nos envían de Bilbao son completamente rojos, habituados a saludar al estilo comunista, con el puño cerrado, y revolucionarios en potencia. Permitirles libertad completa en este país sería muy peligroso.

Suponemos—siguen diciendo—que vuestras autoridades habrán meditado sobre el problema de estos niños.

Hasta aquí, el «Morning Post». Nosotros a esto hemos de añadir la preocupación de esos ingleses que ya ven el mal dentro de su casa y que tratan de impedirlo. Sus simpatías por Aguirre y los comunistas sólo llega a desear su triunfo aquí, pero no en su propia casa. Una doctrina y un pensamiento, como se ve, completa y genuinamente «ingleses».

RECOMPENSA MEREcida

Con motivo de la reconstrucción del viaducto de Ormaiztegui, derribado por las hordas marxistas los días 15 y 16 de septiembre de 1936 e inaugurado el 30 de enero de 1937, se ha concedido por el Generalísimo Franco la Cruz del Mérito Militar a los ingenieros de caminos don Ricardo Suárez Blanco, don Francisco Fernández Conde y don Santiago Corral, como premio a la labor que realizaron en gran derroche de ingenio y competencia en una obra en que se puso de manifiesto los resultados maravillosos que se pueden lograr con escasos medios materiales, cuando los que intervienen, desde el más alto al más humilde ponen con amor toda su alma en el logro de una empresa.

Cuestación para la Cruz Roja

Logroño —Se ha practicado una cuestación en beneficio de la Cruz Roja.

Numerosas señoritas han participado por las calles, habiéndose obtenido un excelente rendimiento.

Bar y Restaurant NUEVO METRO
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

El Cuartel General del Generalísimo a Burgos

Salamanca. — El Generalísimo Franco ha trasladado su Cuartel General a Burgos, para hallarse más cerca de las líneas de operaciones del Norte.

Los rojos ven empeorar su situación internacional

Madrid.—El «Heraldo de Madrid» lamenta el aspecto de la situación internacional, que considera desfavorable para el Gobierno rojo y siente temores por la futura actitud de Inglaterra y Francia.

Hasta ahora, añade, no hemos tenido más solidaridad ni más bienhechores desde el principio que Rusia y Méjico.

Debemos confesar que sólo gracias a Rusia y a Méjico nos mantenemos en la lucha.

La gendarmería francesa impide el paso de la propaganda nacional

San Juan de Luz.—La Gendarmería francesa en la frontera con la España nacional se apoderó de unos folletos explicativos del movimiento y que enviaba la Oficina de Propaganda de Zaragoza.

Este secuestro de los folletos prueba el deseo expreso del Gobierno francés de que no se conozca la verdadera situación de la España liberada ni los crímenes de los marxistas.

EL ALCAZAR hace diariamente una tirada para el Ejército, bajo el epígrafe:

«EL ALCAZAR regala al combatiente este ejemplar»

Hotel Maravilla
CONFORT MODERNO

Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336
TOLEDO

RECUADRO

Relato inmortal.—Bautismo de sangre del general Mola

15 de mayo de 1912. Ardía la guerra en las calvas cimas de Marruecos con todo su estrépito. Era yo entonces Médico de la zona de Melilla.

El primer Batallón de Ceriñola, compuesto en su mayoría por moros, esperaba en Izhojen, la hora de salida al frente.

Una mañana africana, tibia y loca en horizonte, entre la monotonía de la marcha pesada de la impedimenta, dejamos nuestro campamento para empezar la nueva campaña. Cerca del mediodía, después de largo y penoso viaje, nuestras tropas dieron vista al enemigo. Por un momento se apagó en profundo silencio la vida agitada de aquellos hombres; en vanguardia silencio de muerte y claridades de vida. Se traba combate: nuestras tropas se lanzan y toman nuevas posiciones que asoman al Melja.

El sol africano voraz y cruel, al par que la arena chispeante en competencia, hacían imposible la vida en aquellos lugares.

La lucha, desde el primer momento ofreció leves caracteres, avanzando nuestras tropas sin el menor contratiempo.

La operación había terminado después de haber cubierto los objetivos señalados por el mando y solamente a lo lejos se oían difuminados disparos. Era de presumir que serían pocos los heridos por la escasa resistencia enemiga.

Al volver a mi tienda observo, que en una aguada cercana, dos camilleros descansan sentados en cuclillas: llena la camilla un oficial. Me acerco a ellos. Era un teniente, alto, delgado, digno Quijote de tiempos de gestas guerreras, solemne y tranquilo como figura del «Entierro del Conde de Orgaz», vestía lujoso uniforme de rojadillo blanco, leguis nuevos acharolados y sostenía sobre su pecho una Cruz Roja del Mérito Militar. Tenía una pierna vendada y gran mancha de sangre cubría el vendaje y el blanco pantalón.

—¿Quién es ese?—Pregunto a un camillero. Mola, un Teniente puntero, y añade espera un coche para hospitalizarse.

Por primera vez había sido herido en el frente.

Así era Mola elegante como buen español hasta para matar. Vestido de etiqueta, como galán presuntuoso que acude a las más distinguidas tertulias, salía Mola al frente de sus moritos a ganar para la Historia de España días de gloria.

Greca el calor, desde vapores oleadas de vapor llegaban por la hondonada quedando pegado a nuestro rostro en sudor agobiante de asfixia. Cualquiera de nosotros hubiera deseado un poco de licor para mojar los labios. Miro mi cantimplora, quedan las últimas gotas y las ofrezco al herido.

Toma, bebe, que lo necesitas.

No, déjame; no tengo sed, contestó sonriente el bravo militar, y siguió inmutable como si su herida no tuviera importancia.

Sin embargo, era bautismo de sangre.

Mola habría su carrera militar; había recibido una herida, primer eslabón de las que recibiría en su carrera gloriosa; y allí, en la sequedad de los cielos africanos, en la llanura inmensa de tierras nuevas para España, frente al dolor y a la abnegación, elegante como español, arrogante, soberbio lleno de gloria en una camilla, cara al sol del Riff, chorreo dorado, en tierras de Beni Si del, dejó el Caudillo su sangre moza que brotó en días de alboradas risueñas, con la extridente revolución nacional por la que lleno de gloria y honor, ha muerto el de ayer teniente, hoy general Mola.

PRIMITIVO LÓPEZ ALONSO

Por el alma del general Mola

Leganés, pueblo enclavado en las proximidades de nuestras líneas vanguardia de este Frente de Madrid, ha rendido homenaje póstumo a nuestro malogrado y prestigioso Caudillo de los Ejércitos del Norte. Para este acto de gratitud y de dolor, ha sido requerido el día 11 del actual.

Amaneció con un cielo entoldado por densos nubarrones. La atmósfera, la naturaleza toda cambiando su nueva vestimenta, ha querido asociarse a nosotros para escuchar con nosotros las místicas salmo días de un «Requiem» solemne y majestuoso al llorado general.

Ocupando lugar de preferencia se veía al coronel jefe del sector señor Carrasquino, al comandante militar de la Plaza señor Galán, al alcalde del Pueblo y otras distinguidas personalidades. Representaciones de las distintas Unidades que operan en este frente y el escaso vecindario que del pueblo queda.

Allí, muy cerca del presbiterio, se levanta el Cristo agonizante en la Cruz, a quien tanto amor profesó nuestro general, a sus plantas el fúnebre catafalco, mudo, inmóvil y frío, como losa sepulcral. En torno suyo oscila la llama vacilante que crepita en gruesos candelabros, cubriéndolo la bandera nacional. No podía faltar de allí su amiga inseparable, que ni en sus glorias ni en sus desdichas, jamás supo apartarse de sus pliegues. La corona de laurel, gloriosa diadema de su inmortalidad, justa recompensa de todos sus honores y para completarlo el bastón y la espada, símbolo de lo que fuiste: General.

Velándote y haciendo de piquete tus bravos Requetés, tus navarros que tanto te amaban, tus fieles Boinas Rojas, como sangrientas amapolas, que miran nuestros ojos asomar por los sembrados verdeantes, abriendo sus hojas purpurinas para recibir las dulces caricias de un sol de primavera.

En el templo unos momentos de silencio, de cuando en cuando turbado por los fúnebres acordes de los ritos sagrados.

La Santa Misa... El Sanctus... La Marcha Real... que yo no sé lo que encierra en sus notas. Solemne responso... y luego la despedida. ¡Ay, la despedida! No podemos penetrar en el humano interior, pero estoy seguro que en todos y en cada uno iba traspasado en lo más sensible una saeta de dolor.

¡Emilio Mola Vidal! ¡Descansa en paz y duerme para siempre el sueño de los bienaventurados!

Leganés, este pueblo creyente, ha rendido con el acto de hoy el máximo homenaje que se le puede tributar al que fué insigne Caudillo del Ejército del Norte.

Espanoles, ¡ha muerto Mola! ¡Viva Mola!

Leganés, 11 de junio 1937.

MANUEL AZERVA

El poder de la F. A. I. en Cataluña

Salamanca.—El Gobierno de Valencia, desde hace algún tiempo, viene desviando de Cataluña todas las expediciones de armas y municiones por tener la convicción de que gran parte de estas iban parar a manos de la F. A. I. Hoy las armas y municiones van a Valencia, Alicante y Cartagena.

En cambio, los barcos que van a Barcelona son los que transportaban comestibles, hasta el punto que la situación alimenticia ha mejorado considerablemente; se insiste en el hecho de que la F. A. I. posee todavía no solo numeroso y magnífico armamento, sino también sus principales fuentes de ingreso que son los servicios de transportes y los espectáculos públicos.

El Ayuntamiento de Barcelona, como es público y notorio ha intentado recientemente municipalizar estos servicios, empezando por los transportes, pero ha tenido que desistir de su proyecto ante los argumentos decisivos que han exhibido las pistolas de la F. A. I.

Hasta se ha dado el caso de que el Ayuntamiento haya acordado públicamente desistir de este proyecto alegando que ya no interesaba.

La realidad es que los concejales han tenido que rectificar sus propósitos y sus votos bajo la amenaza directa de las pistolas.

Anúnciese en EL ALCAZAR.

Una emocionante escena en la tumba del general Mola

PAMPLONA.—Se registró en el cementerio una emocionante escena, junto a la tumba del general Mola: los que fueron sus ayudantes, policía personal, servidores, Requetés de su escolta, etcétera, se arrodillaron ante el sepulcro y rezaron solemnemente, conmovidos, un rosario.

Acuerdan erigir un monumento a Mola en el lugar donde halló la muerte

Sevilla.—*Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. del frente de Vizcaya ha acordado elevar al glorioso general Mola un monumento en el mismo sitio donde encontró el final de su vida.*

Avila dedicará al general Mola una placa que será encabezada con el nombre del invicto caudillo

Avila.—El Ayuntamiento de esta capital y la Diputación Provincial han celebrado sesión extraordinaria, presidida por el Gobernador militar, comandante Rubio, quien, con gran emoción, dijo que en estos momentos críticos no es oportuna la ponderación de la desgracia.

Los reunidos con el brazo en alto, respondieron a la frase pronunciada por el gobernador: «El general del Ejército del Norte ha Muerto. ¡Viva el general Mola!»

Se acordó colocar una placa en la que consten los nombres de los que murieron por la Patria y son hijos de esta provincia. Esta placa será trabajada por el escultor Aniceto Marinas, cuya obra principal ha sido el Sagrado Corazón del Cerro de los Angeles. En primer lugar constará el nombre del general Mola, porque en Avila forjó la cadena de sus triunfos.

Solemne funeral en sufragio de los héroes del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza

Sanlúcar de Barrameda.—Constituido por el excelentísimo Ayuntamiento se celebró en la parroquia mayor un solemne funeral en sufragio del capitán de la Guardia civil don Santiago Cortés y demás héroes y mártires del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

Ante el altar mayor se levantaba severo túmulo rodeado de gran número de cirios, ostentando la bandera nacional.

Asistió el excelentísimo Ayuntamiento, fuerzas de la Guardia civil de esta ciudad, representaciones del Ejército y milicias y numerosas personas.

Reparto de premios a los alumnos de alemán en la Universidad de Salamanca

Salamanca.—En el paraninfo de la Universidad de Salamanca verificóse el acto de reparto de premios a los alumnos de idioma alemán; la ceremonia fué presidida por el Embajador Alemán, el Rector de la Universidad, Secretario de la Delegación de Prensa y Propaganda y Ministros de Costa Rica y Guatemala. Las señoritas alumnas ofrecieron a la esposa del Embajador un magnífico ramo de flores con los colores de Alemania y España.

El Embajador pronunció un discurso en el que agradeció la expresión de simpatía hacia su país que relevaba el acto; dijo que los caminos de España y Alemania van paralelos y acompañados por otras naciones amigas que han sabido ver el peligro que se cernía para la paz de Europa y para la civilización occidental y cristiana; expuso la importancia que para el conocimiento del alma de un pueblo tiene el conocimiento de su idioma y terminó gritando Arriba España, Viva Franco.

Para el «España»

Distinguidas margaritas postularon por la población para recaudar fondos con destino a la suscripción para la construcción de este acorazado.

En la puerta del excelentísimo Ayuntamiento instalóse una mesa petitoria, que presidían la señora presidenta y Junta de margaritas.

Con tal motivo, en dicho lugar dieron conciertos las bandas del Requeté y la municipal.—*Compasillo.*

El gobernador civil de Valladolid no consentirá la relajación de las costumbres

Valladolid.—El gobernador civil, señor Aspe, facilitó ayer a la Prensa la siguiente nota:

«En el nuevo Estado que está surgiendo en España, no puede consentirse una relajación en las costumbres, como la que se observa principalmente en los baños públicos y en las parejas de jóvenes que pasean por plazas y jardines u ocupan los bancos instalados en dichos parajes. Como esto no estoy dispuesto a consentirlo, todos aquellos que se bañen sin el correspondiente traje, serán fuertemente multados o sufrirán el arresto subsidiario correspondiente, lo mismo que los que en público no observen la corrección debida. Los nombres de los denunciados serán publicados en la Prensa.»

Comerciantes multados

Logroño.—El gobernador civil ha impuesto multas de 100 a 250 pesetas, a numerosos comerciantes, por no tener a la vista del público el listín de precios, a pesar de las reiteradas prevenciones formuladas por la autoridad en dicho sentido.

Un banquete a un notable marroquí

Algeciras.—En el Hotel María Cristina se ha celebrado un banquete, ofrecido por el jefe de Estado Mayor, en honor del notable moro El Melali y los caídos que le acompañan. Al banquete asistió igualmente el capitán de Intervenciones Militares don Enrique del Castillo.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

ACOTACIONES HISTORICAS COMO SI CADA UNO FUESE EL HEREDADO

En la admirable crónica manuscrita del historiador andaluz Francisco Henríques de Jorquera, natural de la Ciudad de Granada, hay una frase profundamente castellana y familiar, de encantadora sencillez literaria, que dejó como un símbolo popular, al término de sus descripciones, y que es para mi manera de sentir, una joya gramatical de España en la última página de la Reconquista. ¡En todos los hogares del patriotismo católico del siglo XV se habló de la toma felicísima de Granada, como si cada uno fuese el heredado! La alegría personal y nacional tuvo una verdad humana que sólo aquella frase la compendia. ¡A mi me parece una exclamación sublime de Jorquera, que tiene aquí un acento de divina gracia!

«Este año de 1492 fue año bisiesto y su primer día domingo, según la letra dominical gobernando la Santa Iglesia Católica Apostólica Romana nuestro muy Santo Padre Inocencio Otavo, Imperando en Alemania Federico de Austria, tercero de éste nombre, y reinando en los Reynos de Castilla y León y la Corona de Aragón nuestros Cotolicísimos Reyes Don Fernando el quinto y Doña Isabel de Castilla y reinando en la Corona de Granada el rey Mahomed Addilli su último rey, que lo dexó de ser otro día siguiente. Tenía la Silla de Toledo, primada de las Españas, Don Pedro González de Mendoza. Fué felicísimo año para España por haberse conseguido la conquista deste poderoso Reino de Granada y averse descubierto el Nuevo Mundo y otras cosas.»

«Avian estado a la mira desde el Alhambra el Cardenal y los demás y biendo que ya iba caminando el Rey Moro se mandó enarbolar el estandarte Real, por el gran Cardenal, en nombre de los Católicos Reyes, que le enarbó Don Íñigo López de Mendoza, su hermano, Conde de Tendilla, diciéndo en alta voz tres veces Granada Granada Granada por Don Fernando y Doña Isabel, Reyes de Castilla, y a este tiempo se disparó el Artillería que se avía puesto en oposición del Alhambra.

Estaban los Reyes juntos mirando el acto en la estancia del Río de Genil, y cuando vieron enarbolar el estandarte, se incaron de rodillas dando gracias a Dios, y a la Virgen, y al Apótol Santiago por tan señalada victoria, derramando lágrimas de contento dando por bien empleado el trabajo de diez años. Hizose una procesión en la misma estancia, cantando el *Te Deum laudamus* y se dispararon muchos tiros, y no quedó soldado que no bailase de contento diciéndo todos, vivan nuestros Reyes, abrazándose unos a otros, dándose parabienes como si cada uno fuese el heredado. A este tiempo serían las tres de la tarde, y se mandó que en toda España se tocase a dicha hora tres campanadas en todas las Iglesias Mayores en señal de hacimiento de gracias».

Y, ahora, yo afirmo con todo mi corazón, en la guerra actual, la victoria definitiva de nuestra Causa Santa, el triunfo de la Cruzada nacional contra la Revolución, la alegría próxima y segura de los españoles en el momento de la España una, grande y libre, cuando el cronista de tanta jornada gloriosa, cuando la pluma nerviosa y apacible de Jorge Villarín, al dejar ya completa su historia testifical, deje escrito, como un poeta venturoso, esta última línea de la Guerra maravillosa: «¡Y todos los españoles dábanse parabienes como si cada uno fuese el heredado!».

¡Herencia magnífica de la protección de Dios al genial Caudillo Franco, salvador de España!

F. CORTINES MURUBE

García Sanchiz en Oviedo

Un banquete, un proyectil del quince y una bandera

Oviedo.—El ilustre «charlista» Federico García Sanchiz, cumplió el ofrecimiento hecho al alcalde, señor Buylla, y fué dos días huésped, en la capital, del general Aranda.

A la comida que este valeroso jefe del Ejército de operaciones de Asturias dió en obsequio del notable literato, asistiendo el general señor Martín Alonso, el alcalde de Oviedo, otras autoridades y las distinguidas personas que acompañaban al viajero en esta excursión por los frentes asturianos.

Durante la comida se habló de la importancia que para España tiene la lucha en los frentes de Asturias, llevada con una heroicidad sin ejemplo en la presente campaña.

Al final se pronunciaron frases de ponderación y encomio por parte del general Aranda para el señor García Sanchiz.

Este se congratuló del honor que para él representaba verse entre dos generales de tanta valía como el general Aranda y el señor Martín Alonso, el primero por haber sido el que supo contener la ola roja que pretendía apoderarse de Oviedo, y el segundo por haber sido el liberador de Asturias.

Después, el general Aranda, accediendo a los deseos del publicista, le dió un retrato suyo, con esta expresiva dedicatoria:

«Certifico: Que D. Federico García Sanchiz ha

sido el primer español, no vecino de Oviedo, que vivió plena y voluntariamente el sacrificio de esta heroica ciudad.»

El alcalde, señor Buylla, por solicitud del mismo señor García Sanchiz, enviará otro certificado con expresión fíel de los peligros en que se ha visto el ilustre visitante durante su permanencia en la capital.

El coronel, comandante militar de la plaza, señor García Navarro, atendiendo análogo ruego, prometió enviarle un proyectil del quince y medio que lanzaron los rojos contra un edificio oficial, suponiendo, sin duda, que el ilustre literato pernoctaría en el mismo, y que no explotó, como si la Providencia quisiera dedicarle este recuerdo.

El alcalde, señor Buylla, y los concejales señores Uria, Vigón, Lamuño y Bascarán, acompañaron hasta Lueca al señor García Sanchiz, que va encantado de su visita a Asturias. De ella hará una «charla» en la que pedirá que a la bandera de la ciudad se le conceda con la cruz laureada de San Fernando, como digno tributo a la heroicidad de sus hijos, en la defensa de España y se le concedan los honores militares que le corresponden.

La señora marquesa de la Vega de Anzo, prometió costear los gastos de esta bandera, y el alcalde tiene el propósito de invitar a tan distinguida dama para que sea ella su madrina.

Un cursillo para armeros provisionales

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al día de hoy, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

De la Secretaría de Guerra una orden disponiendo que se proceda a la apertura de un cursillo de aptitud para armeros provisionales, adjudicándose veinticuatro plazas a cada Parque de Artillería.

Otra orden por la que se previene la celebración de otro cursillo para ajustadores provisionales con treinta plazas para cada Parque de Artillería.

De la Junta Técnica una orden disponiendo que a partir de su publicación quedan sindicados obligatoriamente los fabricantes de hoja de lata, jabón, algodón y papeles, a los Sindicatos importadores de abonos. Todos estos industriales remitirán la solicitud de ingreso en los respectivos Sindicatos en un plazo de cuarenta y cinco días. La Comisión de industria cuidará del cumplimiento de esta disposición.

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

ULTIMA HORA

Nuestras tropas victoriosas pasan el Nervión y ocupan las ciudades de la margen izquierda

Guernica.—(Por el Tebib Arr-mi). A pesar de que continúa acen tuándose el mal tiempo, y de que toda la mañana ha estado el cielo cubierto de nubes, no permitiendo la cooperación necesaria de nuestra aviación, dificultando el avance, nuestras columnas han continuado hoy su victorioso avance, y a la hora de enviar este despacho, puedo dar la más hermosa noticia de haber sido tomado y rebasado Galdácano, que, como es sabido, es el centro del cinturón defensivo de Bilbao. Además de Galdácano, hemos tomado, venciendo bastante resistencia, Yurre y Atalle, que son dos posiciones magníficas, la primera de ellas, ya sobre el otro lado del río Nervión. La columna de los Flechas Negras, en una magnífica operación envolvente, pasan al otro lado de la ría de Plencia y han ocupado esta población, dándoles ocasión de liberar a mucha gente afectada

nuestra causa que habían podido eludir la persecución de los rojos hasta la llegada de nuestros soldados, cosa que no esperaban de ninguna manera las fuerzas rojas. Tanto no lo esperaban, que anteanoche mismo habían tomado las medidas necesarias para hacer ayer un avance en dirección a Bilbao. Esto confirma lo que ya vengo diciendo sobre la desmoralización de los rojos, que no se comunican las órdenes entre sí ni reciben órdenes del alto mando, sino que cada cual obra por su cuenta y, sobre todo, después de roto el cinturón de Bilbao.

En Plencia he tenido el gusto de hablar con un oficial de Infantería nuestro, cuyo nombre reservo para evitar represiones a sus familiares. Este oficial, a quien cogió el movimiento en Bilbao, ha pasado ocho meses escondido en el horno de una pastelería. No quieren saber los

que me escuchan el estado de depauperación y de miseria orgánica en que se hallaba. Casi no tenía fuerzas ni para andar; pero la tuvo para abrazar a nuestros soldados y gritar: ¡Viva España!

También en Plencia he saludado a un médico que ayer mismo llegó de Bilbao, y dice que la confusión que reina es tal, que están las calles llenas de heridos, a los que no se puede hospitalizar ni alojar, ni encuentran médicos en ninguna parte. Bien es verdad que, según me dice un colega, los médicos estaban a matar con las autoridades de Vizcaya, pues en lugar de aprovecharlos en su labor humanitaria de curar enfermos y heridos, les hacen ir al frente como a otro ciudadano cualquiera a cavar fosas y preparar alambradas.

Por cierto que hoy se ha lanzado un SOS por el presidente de la república, dirigido a casi todas las naciones del mundo, en cuyo mensaje hacen apelación, diciendo que nosotros destruiremos Bilbao. Esto no habrá quien se lo crea. ¿Qué ventajas podemos tener nosotros en destruir a dicha capital vizcaína? No somos nosotros ciertamente quienes hemos destruido las industriales ciudades de Eibar, Guernica y Durango, y

mucho menos destruir a Bilbao.

A nosotros nos interesa que Bilbao quede incólume en posesión de todas sus energías para producir. A quienes interesa Bilbao destruido es a los mismos vizcainos y a los rojos.

En el momento en que estoy comunicando este parte, recibo la noticia de que nuestras fuerzas acaban de ocupar el puerto de Santo Domingo, que, como es sabido, está completamente encima de Bilbao. Pero esto, teniendo cierto interés, no lo tiene tanto como las operaciones realizadas hoy por las columnas que operan por el sur de la capital, al tomar Galdácano y otras poblaciones ya citadas.

No tengo más noticias de otras columnas, pero tengo la sensación de que en la noche última, y en la mañana de hoy, en algunos sectores el enemigo ha intentado oponer resistencia. Aumenta en el campo enemigo el descalabro y se demuestra por el número de pasados hoy, casi todos con armamento. Se acerca a los 500, que con los 2 000 y pico prisioneros que llevamos hechos, constituyen una presa considerable. En fin, que Bilbao, y en general toda Vizcaya, está viviendo los últimos momentos de su penosa odisea de separatismo y de rojismo.

Los marxistas se llevan de Bilbao hasta los valores de los súbditos Ingleses



él busca manera de alejarse de los tiros. Ya hace días que me tiene escamado y sé que huirá.

Hará lo mismo que Galarza y doña Manolita cuando nuestras fuerzas llegaron a Madrid. Se marcharon a Valencia para «organizar» la defensa y todavía siguen organizando. Sabían que no podíamos entrar en la capital, pues a sus puertas no llegaron más que 3.500 hombres después de una marcha de 636 kilómetros; esto no fué obstáculo para que corrieran despavoridos a Levante.

Los corredores actuales se marchan a Santander, donde, según ellos, van a organizar algo espantoso. ¡Santander, provincia eminentemente de derechas, preparándose para rechazar a nuestro Ejército! Lo que va a pasar es que se van a unir a nosotros y les daremos para el pelo a los famosos mineros asturianos.

Radio Madrid dice que las bombas de nuestros aviones han caído en un «sanatorio»; yo creo que aquí habido un error y han querido decir «cementerio». La nota enviada por Euzkadi a los Gobiernos extranjeros también habla de esto, pero colocando la palabra justa. Dicha nota dice que bombardeamos criminalmente los lugares que todo el mundo respeta. Aquí debemos de preguntar: ¿creen que es crimen bombardear un reducto enemigo y no lo es refugiarse en algunos que ellos creen hemos de respetar?

El angelical ministro de Estado de Valencia reunió a los periodistas extranjeros para decirles «que estaba muy descontento de la actitud de la Prensa, pues no prestaban a Euzkadi el apoyo necesario».

Es que los periódicos europeos van ya viendo claro y dicen la verdad. Y, naturalmente, al ministro que es un verdadero marxista, le hacen daño las verdades. Alguno de los informadores le dijo que él no mandaba a su periódico más que hechos comprobados, y el ministro le contestó que éstos habían sido realizados por elementos incontratables. Según esto, el angelical Giral, actual ministro de Estado, es otro incontratable, pues cuando detenía la cartera de Marina, ordenó a los marineros del Jaime I que arrojaran a sus jefes por la borda.

Una prueba más del «humanitarismo» de esa gentuza. En un pueblo de Málaga, cierto canalla entregó a su padre a los de la F. A. I. para que le fusilaran, y luego convidó a café a los ejecutores.

En el seno del Gobierno vasco se advierte el pánico. Inda, además de salvar la situación, trata de salvar los millones hechos a fuerza de crímenes y robos.

El cónsul francés en Bilbao ha salido de naja y lo mismo ha hecho el de Inglaterra. Este último pidió protección para cruzar Bilbao y llegar al puerto, donde embarcó para Francia.

Los marxistas se han llevado los valores de los súbditos ingleses y ahora es el grito y el llevarse las manos a la cabeza.

Los rojos de Madrid dicen que han pasado el Estrecho 40.000 moros y que seguimos fortificando, por lo cual hay que iniciar la ofensiva para aplastarnos. Gracias a que nadie los cree y Europa comprende que esto es algo de histerismo.

Terminó el general leyendo el parte y la lista de donativos.

El último bulo del cabecilla Aguirre

El Gobierno vasco se ha dirigido a los gobiernos de diversas naciones difamando ante el mundo al Ejército nacional, presentándolo como constituido por extranjeros, cuando en su totalidad está formado por españoles.

Un coronel del Ejército francés, con el nombre de Jauregui, es, según testimonio del jefe de Estado mayor del cinturón de defensa, recientemente hecho prisionero, quien dirige la defensa de Bilbao.

Rusos y franceses son los que dirigen sus tropas, y españoles, en cambio, los que combaten y dirigen en el campo nacional las operaciones sobre Bilbao.

El pueblo vasco, que combate en las filas rojas, lo hace bajo la amenaza y el terror de los cabecillas vasco comunistas.

Son millares los evadidos que se pasan a nuestro campo con peligro de sus vidas y cuentan la política de terror que reina entre los rojos.

Los pueblos y caseríos de la zona dominada de Vizcaya, presentan muestras de la conducta vanalógica de las hordas rojas, con sus edificios incendiados, puente y fábricas destruidos y testimonios de sus habitantes.

El cabecilla vasco pretende culpar al Ejército Nacional de estos crímenes que únicamente pueden cometerse por quienes se entregaron con los rojos al más bárbaro de los materialismos.

El cuidado y atención que merecen las zonas dominadas, reconstruidas con amoroso afán por autoridades nacionales, dan un mentís rotundo a la nueva falacia de los explotadores del sencillo pueblo.

A tiempo y repetidamente, fueron ofrecidas a los rojos separatas condiciones generosas de rendición, cuando rotas sus líneas

de defensa en los límites de la provincia, estaba echada la suerte de las armas y demostrada la superioridad del Ejército Nacional en todos los órdenes.

El despotismo de los directivos prefirió sacrificar un pueblo a sus ambiciones personales y decidieron entregar la nación a la destrucción y a la ruina, sacrificando inútilmente millares de víctimas inocentes forzadas a combatir bajo el terror de las ametralladoras. Irún incendiado antes de rendirse; Eibar destruida con sus fábricas y talleres por la gasolina y voladuras de los dinamiteros asturianos; Guernica incendiada premeditadamente buscando un efecto político ante el mundo; Durango defendida a la desesperada obligando al asalto a las tropas nacionales; Amorebieta, incendiada por los vascos al tiempo de abandonarla; Munguía, incendiada también y destruido su Ayuntamiento e iglesia por los mineros rojos; Galdácano, destrozado en sus obras y fábricas por la acción de los dinamiteros, con los mil caseríos saqueados y pasto de las llamas, son muestras fehacientes de la obra de barbarie y destrucción del cabecilla Aguirre y de sus aliados.

Nuestras ciudades de retaguardia, apartadas muchos kilómetros de los frentes, sin ser objetivos militares, son bombardeadas sistemática y cobardemente por los aviadores extranjeros al servicio de los rojos.

Esta es la fecha en que Bilbao todavía no ha sido objetivo de nuestros bombardeos y cañones, no obstante albergar en su población los cuarteles en que se encuentran numerosas fuerzas de reserva y los centros de abastecimiento de víveres y municiones. Nuestras tropas se encuentran en estos momentos dominando las

APUNTES

La vuelta al País Vasco ha tenido este año una aceptación extraordinaria. No han corrido Lapebie, ni Leducq, ni Cañardó, ni Esquerria. Pero en cambio, Aguirre... Aguirre se ha pasado de la meta.

Y si reparamos en la vuelta, habrá que decir que ha sido de campana gorda y muy aparatosa.

Ahora resulta que todo eso del cinturón de Bilbao era una estratagema de Napoleonchu para dominar a sus veloces huestes. Como podía meterlos en cintura, probó a meterlos en cinturón. Y si se retrasa un poco, sale él a cintarazos.

Parte rojo: El enemigo presiona en Vizcaya, donde ha logrado un ligero avance.

Y tan ligero. Como que a todos los controles se llegó antes de la hora prevista.

Napoleonchu: te ha durado menos la insula que a Sancho Panza.

Los dirigentes vascos, a excepción de Aguirre, no han podido escapar de Bilbao, donde están como prisioneros a la fuerza

LONDRES, 16 (madrugada). Los informes telegráficos recibidos a última hora de San Juan de Luz confirman que, excepto el presidente Aguirre, los que integran el llamado Gobierno de Euzkadi, como consecuencia del rápido avance del Ejército nacional, que ha interceptado las entradas y salidas de Bilbao, no han podido escapar y se hallan prisioneros a la fuerza dentro de la villa.

Durante la noche son evacuadas de Bilbao a Santander 20.000 personas

LONDRES, 16 (madrugada). Según informes de Bilbao a la Agencia Reuter, el Ministerio de Negocios Extranjeros vasco comunicó oficialmente que durante la noche fueron evacuadas a Santander 20.000 personas de la población civil.

El transporte se efectuó, parte por medio de camiones, y otra parte por mar.

Los transportes marítimos se efectuaron bajo la protección de la escuadra inglesa.

alturas al Este de Bilbao, y tienen la ciudad bajo su fuego, muchas de nuestras fuerzas a tiro de fusil.

Vencido el enemigo, huye a refugiarse bajo el escudo de la villa, más no pueden detener la acción de nuestras armas para el dominio de la ciudad, a la que se lleva la paz, el orden y el bienestar que reina en nuestra zona.

A los directores y cabecillas vasco comunistas corresponde la responsabilidad de que la guerra sea llevada al interior de una ciudad pacífica.

Sepan, los vascos que todavía permanecen en la zona roja, que el Ejército nacional sólo persigue llevar a aquella la paz y el orden de España, y que no guardan rencor a quienes, engañados por sus cínicos conductores, continúan en armas e inconscientemente contribuyen a la destrucción del país siguiendo los designios extranjeros del Komintern ruso.